



transaksi (akad) seperti transaksi jual beli, oleh karena itu ia juga bebas melakukan akad nikah, sekalipun walinya ada. Wali sepenuhnya dapat menjalankan hak perwaliannya jika perempuan tersebut menikah dengan laki-laki yang tidak *sekufu*. Imam Hanafi dikenal sebagai ulama Ahl al-*Ra'yi*. Dalam menetapkan hukum islam, baik yang di*istinbathkan* dari al-Quran ataupun hadits, beliau banyak menggunakan nalar, beliau menggunakan *ra'yi* dan khabar ahad. Apabila terdapat hadits yang bertentangan, beliau menetapkan hukum dengan jalan *qiyas* dan *istihsan*.

- b. Dasar hukum yang digunakan oleh Imam Syafi'i dalam berhujjah mengenai wanita yang menikah tanpa wali yakni dengan nash al-Quran dan hadits, adapun dalil al-Quran yang mengharuskan adanya wali adalah surah An-Nur 32 dan al-Baqarah 221, dimana kedua ayat tersebut ditujukan kepada wali untuk menikahkan orang-orang yang tidak bersuami dan tidak beristri, dan melarang wali untuk menikahkan laki-laki muslim dengan wanita muslim. Dengan mengambil dua dalil diatas jelaslah bahwa maksud pada ayat-ayat itu ditujukan pada para wali. dengan demikian, ayat-ayat tersebut menunjukkan bahwa perkawinan itu diserahkan kepada mereka, dan bukan kepada siwanita (pengantin). Adapun dalil-dalil yang dijadikan hujjah dari as-Sunnah adalah hadis dari Aisyah Radliyallahu 'anha, Rasulullah bersabda bahwa perempuan yang menikah tanpa izin walinya, maka nikahnya batal. Imam Syafi'i





dalam khazanah *fiqh klasik*, oleh karena itu persoalan apakah pentingnya wali dalam pernikahan dalam konteks ke-Indonesi-an akan sangat bergantung pada pertimbangan-pertimbangan yang sesungguhnya didasarkan pada alasan-alasan yang seharusnya bukan semata-mata mendasarkan pada aspek yuridis saja, tetapi juga harus mempertimbangkan aspek non yuridis-normatif seperti dimensi filosofis dan sosiologis di mana pilihan hukum itu dianggap relevan dan kontekstual.

Terlepas dari pandangan Imam Hanafi dan Imam Syafi'i yang berbeda, namun kehati-hatian dan kepiawaian kedua Imam tersebut tidak disanksikan lagi. Imam Hanafi yang terkenal dengan ahl ar-ra'yu dan Imam Syafi'i yang terkenal dengan ahlu fiqih dan nashirul hadits. Atas dasar itu pendapat kedua Imam tersebut dapat dijadikan referensi dalam pernikahan khususnya dalam bab wali.

Dari sini dibutuhkan adanya kearifan-kearifan untuk memutuskan dan merumuskan sesuai dengan kecenderungan umum (*trends*) masyarakat Indonesia. Cara pandang seperti ini diperlukan agar tawaran paket undang-undang ataupun rumusan hukum tersebut tidak tercabut dari akar kultural bangsa.